

2.

Am folgenden Tage stellten sich die Kleinen, als sie ihre Arbeiten beendigt hatten, bei ihrem Großvater wieder ein. Du hast dein Versprechen doch nicht vergessen? riefen sie ihm entgegen. Herr von Sickingen winkte ihnen, sich zu setzen, und erzählte:

Der kranke Soldat,
oder
der getreue Sohn.

Frau von Thugut, welche eines Morgens eine arme alte Frau besuchen wollte, die seit langer Zeit ihr Bett nicht hatte verlassen können, begegnete unter Wegs einem Knaben von etwa zwölf Jahren. Sein niedergeschlagener Blick und der Kummer, der ihn zu quälten schien, erregten ihre Aufmerksamkeit. Dir scheint etwas zu fehlen, mein kleiner Freund, sagte sie mit theilnehmender Stimme zu ihm; vielleicht kann ich dir helfen. Was ist es?

Ach, mein armer Vater! seufzte der Knabe, indem er sich umsah, und zugleich den